

ABONNEMENT

Payable d'avance, par an... \$3.
do do quatre mois... 1.00
do do un mois... 0.25
Edt. Hebdomadaire, par an... 1.00

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.06
Une fois la semaine... 0.08
A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 3 Janvier 1884

COURRIER

M. Pruyt non seulement conteste l'élection de M. Allison dans Lennox, mais demande aussi le siège.

M. J. M. Currier, maître de poste à Ottawa, écrit des Bermudes à un de ses amis à Ottawa, que sa santé ne se rétablit pas.

La nomination d'un candidat pour représenter le comté de York, Nouveau-Brunswick, aux communes aura lieu le 22 courant et la votation le 29.

L'honorable John Costigan, ministre du Revenu de l'intérieur, est parti ce matin, avec madame Costigan pour Grand Falls, Nouveau-Brunswick.

Nos lecteurs verront dans nos dépêches les détails d'un terrible accident de chemin de fer dans lequel vingt-trois personnes ont été brûlées à mort.

La Gazette officielle de cette semaine contiendra la liste des districts dans lesquels l'acte des licences passé par le gouvernement fédéral sera mis en force.

Sir Hector Langevin est arrivé, hier soir, à Ottawa. Il repartira lundi pour Québec, dans le but d'assister au mariage de sa fille aînée avec M. Thomas Chapuis.

Des citoyens d'Halifax discutent en ce moment la proposition du maire de Québec de faire en cette ville le terminus du Pacifique pendant l'été, et à Halifax, pendant l'hiver.

M. Lusignan écrit au Citizen qu'il doit sa défaite au fait que l'abbé Whelan l'a traité "d'athée" du haut de la chaire. Il se plaint aussi que des membres de son comité l'ont lâchement abandonné à la dernière heure.

Les dépêches de Montréal et des autres parties de la province disent que le nombre des visites du jour de l'an a été, cette année, plus considérable que d'habitude. Il en a été de même à Ottawa. Son Excellence le gouverneur général, sir John A. McDonald et les dames qui ont l'habitude de recevoir au jour de l'an, ont eu un nombre inusité de visites.

Les électeurs du quartier Ottawa devraient se faire un devoir de réélire M. Laverdure par une forte majorité. M. Laverdure est celui de nos échevins français qui a la plus grande expérience municipale. Il a de plus rendu des services qu'on ne doit pas oublier. Si M. Desjardins est élu, comme nous l'espérons, M. Laverdure aurait en lui un collaborateur précieux.

Il y aura une élection le 29 courant dans le comté de York, Nouveau-Brunswick, pour pourvoir au remplacement de feu M. Picard. L'honorable M. G. E. W. Moore, chef de l'opposition conservatrice dans la chambre de Frédéricion, sera, dit-on, le candidat conservateur. C'est de la bravoure, puisque M. Picard, libéral, avait été élu avec plus de 900 voix de majorité en 1882.

A HULL

Les Révérends Pères Oblats viennent de terminer le recensement de la population catholique de Hull, dont le chiffre s'élève à 8,150 âmes ou 1,630 familles. Sur ce chiffre de 8,150 il y a 4,850 communiants ou près de 60 0/0. Les célibataires se divisent comme suit : garçons 2,200, filles 2,150. Dix-neuf cent quarante enfants—950 garçons et 990 filles—fréquentent les écoles.

Pendant l'année dernière il y a eu 262 décès, 107 mariages et 470 baptêmes, ce qui donne un accroissement de population de trois pour cent.

Comme preuve des excellentes dispositions de la population de Hull, si bien dirigée par les Révérends Pères Oblats, on constate qu'il existe dans cette ville sept sociétés religieuses ou de bienfaisance. La société Saint Vincent de Paul, l'Association de Tempérance, les Précurseurs de la Tempérance—société de garçons de 10 à 16 ans—la société Sainte-Anne, et les Enfants de Marie—sociétés composées de femmes et de filles—et les Enfants de Marie société recrutée parmi les jeunes garçons.

L'Union Saint-Joseph vient de reviser sa constitution et va être établie sur des bases solides.

Le dernier jour de l'année, M. Kerr, maître de poste de Hull, a pris possession du nouveau bureau de poste que le gouvernement fédéral y a fait construire. Ce nouveau bureau est un édifice spacieux, commode et élégant. Il y a un bureau séparé pour les lettres enregistrées, pour les mandats d'argent, 240 boîtes pour les lettres, bureaux privés du maître de poste, etc. Les murs sont peints en couleurs claires et l'apparence générale est magnifique. Les citoyens de Hull sont fiers de leur bureau de poste et surtout du travail des entrepreneurs et des ouvriers qui l'ont construit, car ils appartiennent tous à la ville de Hull.

CORRESPONDANCES

M. le Rédacteur. On ne doit pas s'attendre que ceux qui ne sont pas assez braves pour signer de leurs noms les écrits en faveur de M. Lusignan disent la vérité. Je n'ai pas appuyé M. Evanturel en opposition à M. Tassé en 1878. A une assemblée tenue à la maison d'école, le soir précédant l'élection, on m'a demandé de dire s'il était juste que M. Evanturel fût candidat puisqu'il ne payait pas pour le soutien des écoles séparées, et j'ai répondu sans hésiter que ce n'était pas juste. Est-ce que cela a fait tort à M. Tassé? Dans l'élection de 1880, lorsque M. Evanturel et M. Campeau étaient tous deux candidats, je n'ai pas pris part à la lutte, vu que je n'avais pas alors d'intérêt dans cette paroisse. Celui qui s'intitule "Chevalier du Saint-Sépulchre," sait que je ne me suis opposé à son élection en aucune manière. Si les mensonges et fausses représentations peuvent aider à une cause, M. Lusignan a de grandes chances de réussir. Etant dans l'impossibilité d'obtenir un certificat pour leur candidat, et reconnaissant la nécessité de lui donner une certaine apparence d'orthodoxie, les amis de M. Lusignan mettent en évidence une décoration que l'on dit avoir été conférée au principal instigateur de toute cette affaire, M. F. R. E. Campeau, par des services distingués rendus à la cause de la religion et de l'éducation. Les amis de M. Lusignan sont inconstants. Le moins ils parleront de cette décoration, le mieux ce sera pour eux. Si M. Campeau était sage il la cherchait sous le boisseau. Elle ne sortirait peut-être pas très nette du

creuset d'une enquête, car un véritable chevalier serait en meilleure compagnie.

Vous remerciant, M. le rédacteur, pour l'usage de vos colonnes.

Je suis, etc., M. J. WHELAN.

M. le Rédacteur.

Un proverbe dit qu'on ne juge jamais les autres que par soi-même. C'est sans doute pour cette raison qu'un reporter du Free Press prétend que, sous l'influence de la boisson, le corps de musique des Chaudières, mardi matin à 4 heures, s'élevait M. Christin. En effet, ce reporter n'aurait pas pris 9 heures du soir pour 4 heures du matin et n'aurait pas cru voir notre société tourner la ronde de Bacchus, si, au coin de quelque borne, passant par trop tard, il n'avait pas attendu passer sa maison, voyant celles des autres tourner autour de lui.

Désireux donc de ne pas laisser salir notre société par quelque avisé, je vous prierais d'insérer cette lettre dans vos colonnes afin de faire connaître à vos nombreux lecteurs que c'est à 9 heures, mardi soir, que nous avons joué chez M. Christin, et que tous nous étions dans un état plus normal que ce reporter qui croit avoir entendu un morceau que nous ne connaissons ni d'Ève ni d'Adam. Mais il faut l'excuser, car les oreilles devaient lui tinter bien fort.

UN MEMBRE DE LA SOCIÉTÉ

M. le rédacteur.—Je vois dans le numéro du Citizen du 28, une lettre signée "Fifty years in the case," touchant l'élection à la mairie et dans laquelle il est dit: "Nous avons aujourd'hui devant les électeurs deux candidats qui sollicitent l'honneur de devenir premier magistrat de la ville; l'un d'eux a été marchand de liqueurs pendant plusieurs années, et aujourd'hui il pensionne dans un hôtel. L'autre a son domicile sur l'Avenue Mackenzie. Il n'a jamais fait le commerce de liqueurs spiritueuses, mais on peut difficilement dire que c'est un partisan de la tempérance."

En réponse à ce correspondant, j'ai déclaré que je suis un partisan de la tempérance et que depuis trois ans je n'ai pas pris de boisson nivrante. Avec l'aide de Dieu j'espère continuer dans la même voie et je compte, dans l'élection actuelle pour la mairie, sur le vote et l'appui de chaque partisan véritable de la tempérance. Votre dévoué, F. McDUGAL.

ELECTIONS DES COMMIS-SAIRES

La votation pour l'élection d'un commissaire pour les écoles séparées dans le quartier Wellington s'est terminée par la victoire de M. Marsan avec une majorité de 53 voix. M. Lusignan a reçu 73 voix et M. Marsan 126. Dans le quartier Saint-George, M. Graham a été élu commissaire pour les écoles publiques, par une majorité de 51 voix sur son concurrent M. Chaffield. Dans le quartier Victoria, M. Pratt, que l'on disait élu, s'est trouvé à la fermeture de la votation en minorité de 3 voix. Dans le quartier By, M. Kirby a été élu par 74 voix de majorité. A New-Edinburgh, l'élection des commissaires d'écoles s'est terminée par la nomination de MM. Askwith, Wilson et Bell.

COUVENT DU SACRÉ COEUR

ÉCOLE SUPÉRIEURE. Mention honorable pour les mois de novembre et décembre. 6ème Cours—Lelles Ovide Gignon, Amanda Lefebvre, Agnès Traversy. 5ème Cours—Dlles Corine Robillard, Amanda Richard, Emélie Casault. 4ème Cours—Anna Johnson, Gratia Barron, Loisa Grison, Angéline Patris, Marceline Landry, Rose Anna Roy, Marie Casault.

Le club de raquettes Frontenac se réunit ce soir.

COURRIER DE HULL

—La fanfare de Hull a s'élevée, le jour de l'an, un grand nombre de citoyens de cette ville.

—Une assemblée du conseil de ville a eu lieu lundi pour recevoir l'état financier des opérations de l'année dernière, et le rapport des auditeurs.

—Les fêtes du jour de l'an se sont passées de la manière la plus paisible, quoique fort gaiment dans notre ville; et bien isoé celui qui n'a pas reçu au moins une visite.

—Des plaintes ont été faites à la police qu'un individu qui a établi une cabane de relai sur la travers, près des chantiers de vaisseaux de M. Booth fait un trafic illicite de boissons. Des mesures ont été prises pour réprimer cet abus.

—La semaine dernière, un charroyeur d'eau de cette ville, nommé Fabien Normand a jeté cheval et voiture dans la rivière Ottawa, au pied de la rue Albert, au moment où il était engagé à remplir sa tonne. Il a pu sauver son cheval avec beaucoup de difficultés; voiture, tonne, seau, hache, tout le reste est allé au fond de la rivière.

PÊLE-MÊLE

Un grand nombre d'industries du Connecticut se plaignent du manque d'eau. Des moulins établis il y a environ cinquante ans sur des courants importants sont maintenant presque à sec.

Un homme possédant, dans les lles Sandwich, un troupeau de 18,000 moutons, pour lesquels il a refusé \$1 par tête, les a tous perdus par la sécheresse qui a sévi pendant la dernière saison.

Voici un fait bon à méditer: la crèmerie de Parkhill vend son beurre 30 c la livre, alors que les épiciers du même endroit paient aux fermiers 18 c la livre pour leur beurre.

On raconte que lorsque le commerce de bois était fait d'une manière infructueuse par les négociants de Québec, l'un d'entre eux a envoyé un voyageur dans les différentes villes de l'Amérique du Sud et qu'il a obtenu des ordres nombreux à des prix excessivement rémunérateurs.

En France, les lois sur les falsifications et les contrefaçons sont sévères et sont appliquées. Un restaurateur qui avait vendu un champagne fabriqué sous le nom et la marque d'une grande maison a été condamné à publier, à ses frais, sa mauvaise action dans dix journaux à payer une amende de \$2,400 et à faire quinze jours de prison.

REMERCIEMENTS

M. Paul Piché remercie sincèrement M. Charles Desjardins, agent de la compagnie d'assurance "Le Citoyen" pour le prompt règlement des pertes qu'il a subies lors de l'incendie qui a eu lieu chez lui le 16 décembre, rue Duke, Ottawa.

SOCIÉTÉ

Le Dr DUHAMEL étant obligé de faire une absence de deux mois pour remplir ses devoirs parlementaires, a induit le Dr F. W. Church, d'Aylmer, jeune médecin déjà avantageusement connu dans le district d'Ottawa, à se joindre à lui, pour la pharmacie et la pratique de la profession médicale. Jusqu'à ce jour le Dr Duhamel ne s'est pas occupé activement de la pratique de sa profession; mais, dès aujourd'hui, on peut compter sur ses soins ainsi que ceux du Dr Church, le jour et la nuit. Ils seront en état de répondre à l'appel des malades dans la cité de Hull et les environs. La pharmacie va être augmentée considérablement, de sorte que le public y trouvera tout ce qu'il faut, à très bas prix.

No 230, rue Principale, Hull. Près du nouveau bureau de poste. Hull, 3 janvier 1884 1m

PERDU

Hier matin, de la rue Dalhousie à la cathédrale, un usage de couleur rouge-brun. La personne qui l'a trouvé aura la bonté de le remettre chez M. P. Bédard, rue Dalhousie.

B. G.

FONDS DE BANQUEROUTE BAS DE LAINE FINE POUR DAMES 25 Cts. LA PAIRE. CONDITIONS COMPTANT. PAS DE SECOND PRIX. BRYSON, GRAHAM & Co., Nos. 152 et 154, RUE SPARKS.

ROBES DE BUFFLES! ROBES DE BUFFLES!! Allez au grand DÉPÔT DE ROBES DE BUFFLES, dans les salles d'encan de M. TACKBERRY, 29 RUE SPARKS, en face de l'hôtel Russell. Grandes peaux de buffles de \$6 à \$20, de de loup-cervier, d'ours du nord et japonais. Sur 35 peaux d'ours il m'en reste quatre seulement, et j'ai vendu 150 peaux de loup-cervier. Mes capots en pelletterie se vendent aussi très rapidement, car les prix sont très bas. Venez tous au grand dépôt de robes de buffles. Je puis vendre moins cher qu'aucun autre marchand peut acheter et mes prix sont au plus bas. J. B. TACKBERRY, Encanteur.

AVIS

Est donné par le présent que j'ai vendu aujourd'hui à R. A. Starrs et Cie, le magasin d'épicerie que je possédais sur la rue Clarence, dans la ville d'Ottawa, avec tous les crédits de ce magasin. Je désire remercier mes anciens pratiques pour le généreux patronage qu'ils m'ont accordé dans le passé. MICHEL STARRS. Ottawa, 3 déc 1883.

NOUVELLE RAISON SOCIALE

Nous faisons aujourd'hui connaître au public que nous avons acheté le grand fonds d'épicerie et de liqueurs de M. Michel Starrs, dont nous continuerons le commerce à son ancien poste, sur le côté nord de la rue Clarence, en face du marché By. Nous aurons toujours un assortiment complet des meilleures épicerie, et nos conditions de vente sont des plus avantageuses. R. A. STARRS, JOSEPH BROUSSEAU. Ottawa, 3 déc. 1883. 1s

AVIS

AVIS PUBLIC est donné par le présent qu'une demande sera faite au Parlement, à sa prochaine session, pour obtenir un acte constituant la Compagnie du chemin de fer de Vaudreuil et Prescott. LACOSTE, GLOBENSKY, BISAILLON & BROS-ÉAU, Avocats des requérants. Montréal, 14 novembre 1883.

FUMEZ LES CIGARES

CABLE ET EL PADRE MANUFACTURÉS PAR S. DAVIS & FILS MONTREAL. 3 déc. 1 an.

E. VEZINA

BIJOUTIER et HORLOGER No. 536, Rue Sussex, OTTAWA. CADEAUX DE NOËL ET DU JOUR DE L'AN Assortiment complet de Bagues, Anneaux, Épingles, Boucles d'oreilles, Montres en or et en argent. A MOITIÉ PRIX Ouvrage fait à ordre sous le plus court délai à des prix modérés. AGENT pour la célèbre montre Waltham

FOURRURES

Le public d'Ottawa et de ses environs est invité à venir examiner notre assortiment contenant ce qu'il y a de plus nouveau et de plus élégant en fait de MANTEAUX ET DOLMANS, en Seaskin et doublés en fourrures, pour d'hiver. Une spécialité de garnitures de fourrures, Manchons, Gants, Casqueaux, Casques et mantes. Le plus bel assortiment qui existe à Ottawa, dans lequel on n'a que l'embaras du choix. Les prix sont toujours les plus bas, chez H. L. COTE 128, Rue Rideau. Sept. 1883 1a

Remède Spécifique de l'estomac

Contre: Perte d'appétit, indigestion, vents, nausées, faiblesse, malaise général, etc., etc., etc. LES AMERS INDIGENES [Prescription d'un des plus célèbres médecins] LES AMERS INDIGENES doivent leur popularité: 1o à leur incontestable efficacité; 2o à l'absence de tout principe dangereux; 3o à la modicité du prix. Les AMERS INDIGENES—O'est un remède "purement végétal," composé de racines et d'écorces les plus précieuses par leurs propriétés toniques, stomachiques, digestives et carminatives. Les AMERS INDIGENES se vendent dans toutes les pharmacies en paquets de 25 centimes contenant ce qu'il faut pour préparer 3 ou 4 grandes bouteilles d'amers comme celles qui se vendent une piastre. Dépôt en gros à Montréal: MM. Lyman, Son et Cie, Karry, Watson et Cie, H. Bagden, Evans & Co.

LA SANTÉ UN DEVOIR!

LA MALADIE UN CRIME!

AMERS MANDRAGORES

Dr. BAXTER.

LE SEUL REMÈDE VÉGÉTAL

CONTRE LA Dyspepsie, Perte d'Appétit, Indigestion, Constipation Habituelle, Mal de Tête etc., etc., etc. PRIX, 25 cts. la BOUTEILLE. Vendu partout, et par C. O. DACIER, Ottawa. 15 mai 1883. 1m